



aux amis

Numéro 6 - Décembre 2015

otre vie se déploie nécessairement dans une dimension trinitaire puisque Dieu un et trine en est la source : Père, Fils et Saint-Esprit. Nous ne pouvons vivre pleinement qu'en conduisant simultanément un projet de paternité, un projet de filiation et un projet d'amour. Nous devons être fils pour être pères. Impossible de bien

léguer quand on n'a pas bien reçu. Et comment concevoir l'amour si ce n'est en termes de réception et de don ? Il en est ainsi à l'école comme au foyer : tout bon maître est d'abord héritier. L'éducateur reproduit les gestes de ses parents bien plus qu'il ne les corrige. Et le professeur qui exerce pense chaque semaine à ses propres professeurs. Tout bon élève est fils : il doit à ses parents d'abord, puis à son maître. En droit, il y a un ordre dans les objets d'étude : les

sciences naturelles s'effacent devant la philosophie, et cette dernière devant l'enseignement de la foi. Mais dans les faits, peu importe la discipline : on peut recevoir beaucoup plus de son professeur de violon que de son professeur de catéchisme. Le professeur vit-il son enseignement ? hérite-t-il au moment de léguer ? est-il inspiré, donne-t-il du souffle à son instruction ou à son enseignement pour se mettre à la portée de son auditoire et le rendre fécond ? Même l'exposé des vérités les plus hautes peut être l'occasion des plus graves dommages spirituels. La vérité peut être stérilisée par l'enseignant lui-même. « Tout arbre qui ne produit pas de bons fruits sera jeté au feu », et si ce jugement sévère est juste, c'est qu'il appartenait à l'arbre d'en produire. La question de l'enseignant : suis-je vraiment au service ? Est-ce que je considère mon auditoire comme un troupeau d'ignorants incultes ou comme un groupe d'âmes qu'il m'appartient d'unir dans la même soif de vérité et dans la même communion spirituelle en me portant vers eux comme le père vers ses fils? Le mépris est sot et triste pour les enseignés d'abord, mais aussi pour l'enseignant sans vocation, ou infidèle à sa vocation. L'amour est intelligent et libérateur : le professeur peut faire progresser la classe, et l'inverse est vrai aussi. Il y a bien des questions ou des réponses qui édifient le professeur lui-même. Telle est sa belle récompense, tant il est vrai qu'il y a encore plus de joie à causer la vertu chez autrui qu'à l'exercer soi-même ; il faut relire l'Ethique à Nicomaque pour entendre cette leçon.

Veilleurs de l'aube, nous travaillons tous à la maison du Seigneur, vous dans vos foyers, nous à l'école, et nous cherchons de toutes nos forces à favoriser l'élan spirituel des âmes qui l'habitent et qui nous sont confiées en donnant du charme à la vérité et à la justice : de la joie de vivre, de l'amour non feint (« *in caritate non ficta* » dit saint Paul), c'est-à-dire

un amour qui sonne juste et qu'on n'a pas besoin de démontrer, des relations simples et franches. Cela crée une confiance mutuelle. La confiance peut se donner aussi aux enfants et encore plus aux adolescents. On ne peut pas transmettre quand on a peur d'être trompé. C'est au père d'avoir l'initiative de la confiance, d'avoir toujours une longueur d'avance et de l'offrir à nouveau quand elle a été écornée. Le fils a réparé sa faute ? N'en parlons plus. Une

erreur d'appréciation du père ? Qu'il veille bien à réviser son jugement et à réparer aussi. Sa liberté doit pouvoir aller jusque là, cela accroît d'ailleurs son autorité et suscite une confiance plus grande. Même nos fautes peuvent nous rapprocher quand nous les retournons en occasions de bien!

Nous voulons donc que l'école Saint-Martin soit la forteresse de nos élèves. Une de plus. À l'intérieur de ses murs l'oasis protégée, éclairée, irriguée. Sous abri, nos jeunes peuvent se forger un caractère de feu,



Nous nous devons à nos élèves d'abord. Ici, pendant le rallye de Saint-Martin le 11 novembre.

École - Collège Saint-Martin

Tout bon maître est

L'éducateur reproduit les

plus qu'il ne les corrige.»

gestes de ses parents bien

d'abord héritier.

La Placelière, 44690 Château-Thébaud - Tél.: 02 40 56 85 26



capable de résister aux épreuves du laïcisme, du consumérisme et du désir débridé qui ne manqueront pas de se présenter plus tard, avec leur cortège d'ingratitudes, d'abandons et de désespoirs. C'est ça l'école : donner aux garçons, dans la lumière de la foi, la culture, la civilisation, les repères, conforter leur identité familiale et nationale.

Nous sommes désormais dans la troisième année de notre fondation, et comme promis nous avons ouvert notre classe de 3ème, ce qui porte notre effectif à cent trente élèves, dont quatre-vingts collégiens (cinquante pensionnaires au collège). Notre encadrement s'est étoffé en proportion. Nous avons eu la joie d'accueillir Monsieur l'abbé Denis Bedel à la rentrée : il est chargé du primaire et de l'aumônerie de l'école. Plusieurs professeurs expérimentés et enthousiastes se sont joints à nous aussi : nous avons vraiment une belle équipe.

Nos élèves progressent. Les traditions se développent, les anciens ont à cœur de transmettre à ceux qui nous rejoignent leur manière de vivre, en prenant goût à l'étude, à la discipline et à la prière, avec le binômage, l'esprit de corps dans chacune des classes et des équipes, la tenue, l'ordre général de la maison. La moquerie est combattue, la grossièreté aussi : à quoi bon se réclamer du Christ-Roi si c'est pour envoyer promener tout le monde avant de finir la journée par un signe de croix ? La générosité des enfants et des jeunes est très réelle même si bien sûr elle se décline comme un nuancier. Les éducateurs et les professeurs qui s'engagent vraiment à leur service le savent bien. D'ailleurs n'en faut-il pas déjà de la générosité pour reconnaître sans détours ni faux-semblants qu'on en manque, et pour s'engager dans une série d'efforts qui ne seront peut-être pas remarqués ni encouragés immédiatement ? Heureusement que le Seigneur voit tout et nous parle dans le secret. Qui de nous ne se souvient des élans dont nous avons été capables étant jeunes et dont nous sommes toujours capables, spécialement en retraites spirituelles, ou dans la nuit de Noël ou de Pâques ? Ce sont ces élans qui rythment notre vie de chrétien, et nous espérons tous que le Seigneur viendra nous chercher sur l'un de ces sommets.



La future chapelle de l'école

Lettre aux amis / décembre 2015 - page 2

Et le chantier de Saint-Martin ? À l'étage, les chambres et les sanitaires desservis par la coursive des navigateurs sont terminés, ainsi que le foyer Psichari. Cette aile du bâtiment est occupée par nos pensionnaires de 4ème - 3ème. Au rez-de-chaussée, la terrasse du midi ouvre désormais l'école sur le parc ; ce sont de très belles avancées que nous vous devons, soyez-en remerciés! Et si vous désirez passer nous voir, notre chambre d'hôtes vous attend désormais.

Cette année nous allons terminer d'aménager les chambres et sanitaires de l'étage et inaugurer la coursive des aviateurs pour nos pensionnaires

de $6^{\rm ème}$ - $5^{\rm ème}$; nous pourrons alors accueillir jusqu'à soixante-dix pensionnaires environ. Nous projetons aussi de rénover l'entrée de l'école conformément aux normes en vigueur.

Le chantier de notre chapelle approche et commencera début 2016. C'est une grande joie pour tous à l'école, et à la messe du dimanche pour les fidèles qui sont très serrés.

Nous avons déposé le 23 novembre le permis de construire de l'extension de l'école : un bâtiment qui nous permettra de développer nos classes dans l'avenir, et d'accroître aussi notre capacité de pensionnaires : quarante-cinq pensionnaires supplémentaires sont prévus. En effet, nous pouvons rayonner encore davantage dans la région, en attirant bien des jeunes. Prions pour que les conditions soient bien vite réunies pour le faire, et donnons-nous aussi les moyens de réussir.

En effet toutes ces entreprises ne pourront se réaliser sans notre engagement à tous ; la Fraternité Saint-Pie X mène bien des chantiers en France, et l'effort est fourni par les bénéficiaires de son ministère. Il y a cet échange qui fonde très simplement nos œuvres et explique leur développement. L'essentiel de la somme à rassembler pour nos travaux présents et futurs sera donc constitué de toutes vos oboles, petites et grandes, que vous aurez eu la bonté de nous faire pour nos garçons. Réunis dans cet effort, nous préparons donc avec vous la relève sacerdotale, la relève du peuple tout entier, les pères et les chefs de demain, parce que le désespoir est la plus grande sottise qui soit. Il faudra bien qu'au soir de notre vie le Seigneur nous trouve les armes à la main!

Voyez comment Dieu nous parle des grands chantiers dans la sainte Écriture. Ses avis lors de la construction du Temple de Jérusalem ne peuvent que nous bouleverser et nous stimuler. Nous ne construisons pas le Temple, mais nous gagnons des âmes à Dieu, nous lui offrons de nouveaux sanctuaires, et donc nous pouvons quand même nous appliquer ces paroles divines :

- « La maison que je désire qu'on bâtisse au Seigneur doit être telle qu'on en parle avec admiration dans tous les pays : je veux donc préparer toutes les choses nécessaires pour cet ouvrage ». I Par. 22, 5.
- « Vous voyez que le Seigneur votre Dieu est avec vous ; disposez donc vos cœurs pour chercher le Seigneur ; levez-vous, et bâtissez un sanctuaire au Seigneur ». I Par. 22, 18-19.
- « Si le ciel et les cieux des cieux ne peuvent le contenir, qui suis-je, moi, pour entreprendre de lui bâtir une maison ? » Il Par. 2, 6.
- « C'est le Seigneur, le Dieu du ciel, qui m'a commandé de lui bâtir une maison ». Il Par. 36, 23.
- « Vous vous attendiez à beaucoup, et voilà que ce fut maigre ; vous engrangiez, et je soufflai dessus. Pourquoi donc ? oracle de Jahweh des armées. À cause de ma demeure qui reste dévastée, tandis que chacun de vous s'affaire pour sa propre maison ». Aggée, I, 9.
- « Courage, Josué, et courage, tout le peuple du pays oracle de Jahweh. Au travail ! Car je suis avec vous ! » Aggée, II, 4.

Que Dieu reçoive donc tous les sacrifices que vous faites et l'offrande que vous lui apportez pour sa gloire et le salut de vos âmes : « Toutes les fois que vous l'avez fait aux plus petits d'entre les miens, c'est à moi que vous l'avez fait » (Mt. 25, 40). C'est Lui qui est l'Enfant Roi, jaloux de la longueur d'avance humaine et divine qui est la sienne en matière de don. Puissiez-vous le trouver dans la crèche de Noël touché de vos bonnes œuvres, et pressé de vous les retourner par une grâce renouvelée. Nous vous gardons, ainsi que vos proches vivants et défunts, dans notre

prière au saint autel, et au chapelet du soir avec nos garçons.

abbé Bruno LAJOINIE



02/12/2015 17:27





Requiem

Monsieur l'abbé Bruno LAJOINIE remercie tous les amis de Saint-Martin de leurs prières pour le repos de l'âme de son père, Monsieur Christian LAJOINIE, rappelé à Dieu le 26 août 2015, entouré de tous les siens et muni des sacrements de la sainte Église. Il était membre du tiers-ordre de la Fraternité Saint-Pie X.

Il laisse sur la terre son épouse, quatre de ses cinq enfants, et ses dix-sept petits enfants. Qu'il repose en paix et intercède pour les familles et l'école!





Le 22 octobre, soirée d'intégration à Saint-Martin. Les traditions se transmettent sous la forme de flambeaux.

Lectures au foyer Psichari - veillée des pensionnaires

Après *Les Aventures de Winnetou* par Karl May l'an dernier, nous avons lu depuis septembre quelques nouvelles de Jean de La Varende tirées de son recueil *Heureux les Humbles*, puis *Sagesse d'un Pauvre* d'Éloi Leclerc. Nous en sommes aux *Mémoires*



d'Hélie de Saint Marc pour les 4^{ème} 3^{ème} et à *La Couronne de Pierres* de Serge Dalens pour les 6^{ème} 5^{ème}. La veillée à Saint-Martin, c'est le temps de l'évasion.

De la poésie, et des chansons

Nous avons eu la joie de recevoir Monsieur Patrice Martineau. Nous avons chanté pour lui et avons été heureux de l'entendre à son tour. Il nous a offert son très beau disque *Notre-Dame des poètes*, recueil de poésies mariales françaises qu'il a mis en musique. Ce disque agrémente nos veillées du soir et nous aide même à nous lever le matin de bonne humeur. C'est une excellente idée de cadeau de Noël.



DES COCHONS, DES POULES, DES POULETS, ET DES CHÈVRES



Les élèves soignent les animaux que nous devons à des bienfaiteurs de l'école. Depuis octobre, l'école s'est enrichie d'un poulailler, et tout dernièrement nos chères sœurs de Saint-Jean Baptiste du Rafflay nous ont offert deux chèvres. Comme il y avait trop de volontaires pour être l'homme-chèvre ou *Monsieur Seguin*, c'est le concours d'éloquence qui a permis de déterminer la meilleure candidature.

L'ENCADREMENT DE L'ÉCOLE SAINT-MARTIN

Abbé Bruno LAJOINIE, directeur ; Abbé Denis BEDEL, assistant, chargé du primaire, aumônier ; Frère Louis-Joseph GIRAUDEAU, assistant

Monsieur Stanislas AUBAN, professeur d'histoire, de géographie et de sport ; Madame Isabelle BERTON, institutrice CM2 français ; Madame Anne-Marie BRISART, institutrice CM2 mathématiques et sciences ; Monsieur Amaury DRAGON, professeur d'espagnol ; Mademoiselle Marie-Emmanuelle GANTOIS, institutrice CM1 ; Mademoiselle Marie JOUANNET, institutrice CE1 – CE2 ; Madame Cécile KERGALL, institutrice CM2 histoire, géographie et dessin ; Madame Anne MORILLE, professeur de français ; Monsieur Alexandre PONS, professeur de français et de latin ; Monsieur Augustin RAFFRAY, professeur de mathématiques et de sciences ; Monsieur Charles TYLDESLEY, professeur d'anglais et de dessin

Madame Anne-Elisabeth CHABRIDON, secrétaire comptable ; Madame Jeanne FLEURY, secrétaire comptable ; Madame Hélène de BEAUNAY, intendante ; Monsieur Juan-Maria SORIA, assistant.

Vous souhaitez rejoindre notre encadrement?

Nous serions ravis de faire votre connaissance. Adressez-nous votre demande et votre CV à l'adresse de l'école.

L'IMAGE



À la Saint-Michel, nous fêtons les Frères. Ici avec le Frère Louis-Joseph.

NOUS RECHERCHONS

Une statue en fonte ou en pierre pour l'extérieur. Nous aimerions en effet créer un oratoire dans le parc : soit une croix, soit une statue de la Vierge, soit une statue du Sacré-Cœur. Ou bien même tout ça réuni, cela ferait trois oratoires.

Peu à peu nous pensons remplacer les ornements très usés de notre sacristie. Voudriez-nous nous aider dans ce sens ? Un ornement neuf convenable coûte 445 euros. Mais peut-être pensez-vous à une autre

JOURNÉE DES BIENFAITEURS



Notez bien notre journée des amis bienfaiteurs, à laquelle vous êtes tous conviés : dimanche 26 juin 2016. Grand'messe à 10h15 suivie de la visite de l'école, d'un apéritif et d'un buffet campagnard à la préparation duquel tous participent.

Contactez-nous pour nous aider à organiser cette journée et à développer des activités ou ventes de charité au profit de l'école : vestiaire, confection, etc.

NOUS AVONS BESOIN D'AIDE

Dans l'entretien de la maison pour soutenir ponctuellement notre équipe, le vendredi notamment de 16h30 à 18h00.

Dans le domaine du bâtiment : plâtre, peinture, etc.

Dans la décoration : encadrement, rideaux.

Dans l'entretien du parc : remplacement de la peupleraie., etc.

DIFFUSION DE NOTRE LETTRE

Merci de diffuser très largement cette lettre, et de nous faire connaître les coordonnées des personnes susceptibles

Si vous souhaitez obtenir une version informatique de la lettre, si vous souhaitez nous écrire via Internet, ou nous faire part d'une liste de bienfaiteurs potentiels, contactez-nous à : amisecolestmartin@gmail.com

POUR NOUS AIDER

Vous pouvez adresser vos dons à l'ordre de l'AEP SAINT-MARTIN (La Placelière – 44690 CHÂTEAU-THÉBAUD) Il est possible aussi de mettre en place un virement automatique CIC NANTES AEP SAINT MARTIN - IBAN FR76 3004 7141 2200 0201 1190 171

DÉDUCTION FISCALE

Sur simple demande de votre part, nous vous adresserons un reçu fiscal.

Pour les particuliers, 66% du montant de votre don est déductible de votre impôt sur le revenu dans la limite de 20% de votre revenu imposable.

Pour les entreprises assujetties à l'impôt sur le revenu ou à l'impôt sur les sociétés,

60% du montant de votre don est déductible de votre impôt dans la limite de 5‰ du chiffre d'affaires.

Vous recevrez un reçu fiscal qui sera à joindre à votre déclaration de revenus de l'année au cours de laquelle le don aura été effectué.

DÉDUCTION DE L'ISF

Si vous êtes assujettis à l'Impôt de Solidarité sur la Fortune, la Fondation Pour l'École, reconnue d'utilité publique par le décret du 18 mars 2008, subventionne des écoles hors contrat telles que la nôtre et vous offre un cadre pertinent de déductioon de votre ISF. Fondation Pour l'École, 25 rue Saint-Isaure, 75018 PARIS - 09 65 33 87 79 - www.fondationpourlecole.org

© photographies: École Saint Martin